

**Betreff:**

Fahrbahnreinigung in Straßen mit „Protected Bike Lanes“ - Antrag der Fraktionen von SPD und CDU vom 23.01.2019 -

**Antragstext:**

Seit einigen Wochen werden in Wiesbaden geschützte Radfahrstreifen, so genannte „Protected Bike Lanes“, erprobt. Durch auf der Fahrbahn montierte bauliche Trenn-Elemente aus Kunststoff werden Fahrradstreifen und Fahrbahn voneinander getrennt. Dadurch soll die Sicherheit der Fahrradfahrer erhöht werden. Eine verkehrstechnische Überprüfung dieser Maßnahme erfolgt nach Abschluss der Erprobungsphase. Jenseits der verkehrlichen Fragen wirft die Einrichtung von „Protected Bike Lanes“ indes bereits jetzt auch praktische Fragen im Zusammenhang mit der regelmäßigen Reinigung der Fahrbahnen bzw. Fahrstreifen durch die Entsorgungsbetriebe der Landeshauptstadt Wiesbaden (ELW) auf.

Der Ausschuss möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten zu berichten,

1. welche Auswirkungen die Einrichtung von „Protected Bike Lanes“ auf die regelmäßige Straßenreinigung, insbesondere mit Klein- und Großkehrmaschinen, an den betroffenen Stellen hat;
2. ob für die regelmäßige Straßenreinigung an den betroffenen Stellen durch die Einrichtung von „Protected Bike Lanes“ ein zeitlicher und/oder finanzieller Mehraufwand entstanden ist und gegebenenfalls in welchem Ausmaß bzw. in welcher Höhe;
3. wie ein solcher Mehraufwand finanziert wird bzw. welche Haushaltsmittel hierfür herangezogen werden und ob für die kommenden Jahre hierdurch mit einem finanziellen Mehraufwand für die Straßenreinigung zu rechnen ist;
4. ob bzw. inwiefern die Einrichtung von „Protected Bike Lanes“ im Allgemeinen bzw. die konkrete Auswahl einzelner Straßenabschnitte vor der Installation der baulichen Trenn-Elemente mit den Entsorgungsbetrieben der Landeshauptstadt Wiesbaden (ELW) abgesprochen wurde;
5. ob Vorkehrungen getroffen wurden, um eine reibungslose regelmäßige Straßenreinigung an den betroffenen Stellen sicherzustellen, und welche Vorkehrungen das sind;
6. ob durch Maßnahmen der Straßenreinigung bereits installierte Trenn-Elemente beschädigt wurden und ggf. wie viele bzw. in welchem Ausmaß.

Wiesbaden, 23.01.2019

Nicole Röck-Knüttel  
Fachsprecherin CDU

Dr. Gerhard Uebersohn  
Fachsprecher SPD

Dr. Alexander Reinfeldt  
Fraktionsreferent

Sven Bingel  
Fraktionsreferent